

2年生 学年通信

四日市市立西陵中学校
第2学年通信 第3号
令和6年5月29日(水)

📖 人権学習 📖

5月14日(火)から人権学習を開始しました。5・6限目に吉田一子さんのお話をもとに作成された絵本『ひらがな日記』を通して、文字を読み書きできないことで受ける不利益や、なぜ吉田さんが、文字を読み書きすることができなかったのかを学び、自分の考えを深めました。



5月17日(金)6限目には高知県長浜で起こった「教科書無償運動」を通して、自分たちが使用している教科書がなぜ「無償で」提供されているのか、その背景にある運動について学びました。

5月24日(金)に江口いとさんが自身の体験をもとに書いた詩『人の値打ち』を通して、世の中にある不条理な差別や偏見について知り、それを見抜くことの大切さについて学びました。2学期以降も人権学習を行います。まずは「知る」、そして「他人事」ではなく「自分事」と捉え、行動にうつせるかどうかに意味があるように感じます。以下に生徒の感想を記します。

- ・教育を受けられている人が得して、受けられていない人が損するのはおかしい。
- ・理由があって文字を読み書きできない人がいるということを知ることが大切。
- ・今自分がこうやって勉強できているのは、昔生活苦しかった母親たちの努力のおかげなんだと思った。当たり前が当たり前じゃないってすごくつらいって思った。
- ・今では当たり前となっていることは昔生きていた人たちがしてくれたことだから感謝したい。
- ・不自由なく勉強できるのは当たり前ではなかったのだと知った。おかしいと思うことがあれば声を上げていくべきだと思った。
- ・自分は人に価値をつけたり差別をしたりするような人になりたくない。差別したりする世の中を変えていきたいなと思った。
- ・わざとじゃなくても差別をしてしまう時があるから、もっと人の気持ちを気にかけて方がいいと思った。
- ・みんな同じ人間なのに、服装や生まれた場所で差別したりするなんて、人間は怖い生き物だと感じた。
- ・おかしいことをおかしいって気付けるようにならないといけない。

📖 家庭科着付け教室 📖

5月15日(水)・16日(木)に家庭科の授業で着付け体験を行いました。自分たちで好きな柄の浴衣を選び、苦戦しながらも上手に着付けを行うことができました。デイリーライフに「自分で着付けができてうれしかった。また自分で着たい。」と書いている生徒が沢山おり、日本を象徴する衣服に関して興味を持つことができたようです。



📖 除草作業 📖

5月18日(土)の除草作業に、沢山の保護者様にご参加いただきました。ご参加いただきありがとうございました。その後、生徒は残った草を抜いたり集めたりし、校舎周辺やグラウンドがきれいになりました。

【6月の予定】 下校完了時刻 17:45

日	曜	放課	主な予定	備考
1	土			
2	日			
3	月	16:00		
4	火	13:50		部活なし
5	水	13:20		部活なし 職員定時退校日
6	木	16:00		
7	金	15:45	専門委員会	部活なし
8	土			
9	日			
10	月	15:45	生徒議会	
11	火	16:00	期末テスト発表	
12	水	15:45	6限:木6	部活なし
13	木	14:30		部活なし
14	金	14:30		部活なし
15	土			
16	日			
17	月	15:45		部活なし
18	火	15:45		部活なし
19	水	11:50	期末テスト①	部活なし 職員定時退校日
20	木	11:50	期末テスト②	部活なし 職員定時退校日
21	金	13:50	期末テスト③+授業(金5、水5)	部活なし
22	土			
23	日			
24	月	16:00		
25	火	16:00		
26	水	14:20	職員会議	部活なし
27	木	16:00		
28	金	16:00		
29	土			
30	日			

※ 『定時退校日』: 17:00 以降の電話は自動応答になります。